

## Exigen justicia plena

### COMUNICADO POR EL PRIMER ANIVERSARIO DE LA MASACRE EN TOTALCO

El pasado 20 de junio de 2025, se cumplió un año de los trágicos hechos ocurridos en la región de la Cuenca Libres Oriental, cuando campesinos y pobladores de varias comunidades se manifestaron contra las operaciones de Granjas Carroll de México por el despojo de agua, la contaminación de sus fuentes y los graves daños al entorno rural.

La protesta pacífica fue brutalmente reprimida por la entonces Fuerza Civil de Veracruz. Elementos estatales abrieron fuego en contra de mujeres, hombres y defensores del agua. En ese día sin justicia, les arrebataron la vida a Jorge y Alberto Cortina Vázquez.

Tras los hechos, organizaciones civiles y académicas condenaron la represión estatal, señalando el uso excesivo e inseguridad como un acto inaceptable en un entorno democrático, exigiendo la desaparición de la Fuerza Civil, la sanción a sus responsables y la intervención de las autoridades ambientales. En respuesta a la presión social:

- El Gobierno de Veracruz disolvió la Fuerza Civil.
- Profepa y la Procuraduría Estatal clausuraron temporalmente la granja por manejo irregular de aguas residuales.
- La Fiscalía estatal y entidades federales iniciaron investigaciones por tortura, homicidio, malos manejos ambientales y violaciones a derechos humanos.

Sin embargo, un año después, exigimos justicia plena:

1. Que se judicialice con transparencia y sin impunidad a los policías y mandos que ordenaron o ejecutaron el operativo.
2. Que Granjas Carroll asuma responsabilidades económicas y sociales ante las comunidades afectadas: reparación integral, acceso al agua, descontaminación de suelos y pozos, indemnización digna.

3. El cierre permanente de Granjas Carroll.

4. Que se garanticen condiciones de vida digna para los campesinos: restitución de concesiones, apoyo productivo y reconocimiento de sus derechos al medio ambiente sano.

Recordamos hoy a Jorge y Alberto como símbolos vivos de la resistencia. A un año, no se olvida y no se hace justicia. Exigimos verdad, reparación, sanción y garantías de no repetición. La lucha sigue y no descansaremos.

**¡Verdad y justicia para la Cuenca Libres?Oriental!**

**¡Agua, vida y dignidad para nuestras comunidades!**

**Célula Ana María Hernández del Partido de lxs Comunistas**

**Colectiva Mujeres que Luchan por la Vida**

**Cultura Errante**

**Raíces del Camellón en Resistencia**

**Colectivo Chispa de la Juventud Comunista de México**

**Salvemos el Río Cotaxtla**

**Asamblea Veracruzana de Iniciativas y Defensa Ambiental, LAVIDA**

**Sandra Romero Agustín, integrante de la Promotora CNTE Veracruz**

**Jorge Salazar García**

**Phidel Cedillo Martínez**

**Fecha de creación**

2025/06/25